
! ! ! !本报讯 !月 "#日$%月 "日，景在平
爱心书画展在上海朵云轩举办。现场展示
了他的水墨作品 &!幅，彩墨作品 &'幅。

景在平教授是二军大长海医院血管外
科主任，是医者，也是艺者；是创生中的刃
者，是创美中的笔者。
景在平爱心系列书画展结缘于他的一

项新的手术技术：“心脏主动脉瓣狭窄”微
创治疗。迄今为止，已经有 (#位患者的生
命因此得到挽救。此次画展募集的资金将
继续用于救治患有“心脏主动脉瓣狭窄”的
老年患者。 （姚云菲）

! ! ! !本报北京今日电 （驻京记者 陶禹舟）
“他们不让我唱了，但我不想停！”昨晚 '时
半，张曼玉说完这句话，就在接近八级的大风
里，被迫中止了在北京草莓音乐节上的演唱。
在此之前，她还大方调侃了自己在上海草莓
音乐节上走音的演唱，赢得观众一片掌声。
昨晚开唱前，北京已狂风肆虐，张曼玉一

登场便开玩笑：“大家都知道我在上海草莓音
乐节上唱得不理想，走音了。后来我在百度搜
索‘怎么在草莓不走音’，不知道是拼音拼错，
还是什么原因，总之没有查到，所以今天还是
走音的！”话音刚落，台下立刻响起排山倒海
般的掌声和欢呼声，张曼玉的自嘲几乎得到
了全场数万观众的肯定。
紧接着，张曼玉又用不太流畅的普通话，

断断续续地讲：“我演了 &#部戏的时候还是
被说是花瓶，这次就请大家给我二十个机会
吧！有人说我 %#岁了，其实我今天才 !)岁 *

个月 !'天。我觉得现在实现年轻时的梦想一

点都不晚，我很骄傲！”
随后，张曼玉接连演唱了两首英文歌（见

右图）。可惜天空实在不作美，尽管现场气氛
十分热烈，但当张曼玉刚唱到第三首歌
《+,-.》时，舞台顶部在大风中开始有了明显
的晃动，音乐节海报幕布也被掀离舞台顶部。
工作人员三度上台沟通，要求停止演出，

张曼玉还是坚持演唱：“抱歉，他们不让我唱
了，因为有点危险，我站在旁边唱行吗？我不
想停！”然而，由于当时风力已经达到八级，舞
台及周边存在安全隐患，又唱了一句后，张曼
玉被保安强制带走，整场演出持续时间不到
(%分钟。

尽管张曼玉此次在北京
的亮相，依旧“声音比贝斯还
低”，依旧大走音，但一番励志
的开场白让她实现“逆袭”，比
起前两天的恶评如潮，很多网友迅速“由黑
转粉”，并称赞她追逐音乐梦想的精神。
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! ! ! !相隔 "%年，波士顿交响乐团这次重返上
海，音乐会将于今晚举行，他们还特地邀请了
几位当年曾经参与访演中国的老乐手随团。
昨天，前低音提琴副首席劳伦斯·沃尔夫来到
东方艺术中心，就遇到了上海交响乐团前低
音提琴首席周宏彬老人。两人一见面，似还依
稀记得当年的容貌，不用介绍便亲热地握手、
拥抱。周宏彬问候的第一句话，是“你的两位
双胞胎女儿好吗？”沃尔夫一愣，马上想起上
一次来沪时曾告诉周宏彬，他的双胞胎女儿
刚出生 "个星期，于是，开心得笑了起来：“你
还记得啊！她们已经长大成人了。”一别 "%

年，两位中美演奏家，依然一见如故。

结下友谊
()')年 "月，劳伦斯·沃尔夫与波士顿

交响乐团抵沪后，就与另外 "位低音提琴声
部的乐手一起来到上海音乐学院举办大师
班。劳伦斯·沃尔夫在与师生交流时认识了
兼任上音教授的周宏彬，虽然用英文沟通有
点障碍，但两人擅长共通的音乐语言，相互
切磋甚是融洽。年已 /*岁的周宏彬昨天告
诉记者：“那天晚上，我应邀去市政府礼堂观

看了波士顿交响乐团的音乐会。中场休息
时，劳伦斯·沃尔夫特地找到我，一起聊了很
多话题，还赠送给我他最新录制的专辑唱
片，我们真是一见如故。”尽管两人分别之后
音讯隔断，但周宏彬的一位学生从上音附中
毕业后，考入了位于波士顿的新英格兰音乐
学院，巧的是，导师正是在那里兼教的劳伦
斯·沃尔夫。通过学生的穿针引线，两人才间
接地了解到了彼此的情况。

记忆犹新
昨天，周宏彬特地把扩印后的当年合影

送给老朋友，还带来了珍藏 "%年的黑胶唱
片。据说，老人平时还不太舍得经常听，因为
每听一次都会对黑胶唱片造成磨损，劳伦斯·
沃尔夫得知后赶紧说：“这个专辑已经出 01

了，我会再送一张给你。”两位老朋友叙旧之
际，当年的乐团低音提琴声部首席埃德温·鲍
克尔说起了那次到上音上大师班的情况，他
还清晰地记得：“我们挑选了一首很前卫的先
锋作品演奏，想看看师生们的反响。但发现在
演奏时，全场一片寂静，所有的听众都全神贯
注，大家似乎很感兴趣，这一幕我至今还记忆

犹新。”在一旁的上海交响乐团原长笛首席李
国良感慨地说：“当时正是百废待兴的时期，
大家都十分渴望了解外面的世界。波士顿交
响乐团是世界名团，虽然他们来到上音和上
交都是以交流的名义，但是，我们都知道，这
个珍贵的学习机会，谁也不愿错过。”

混合排练
上交前打击乐声部首席华国田回忆起小

泽征尔率领波士顿交响乐团演奏家到上交交
流的情景，恍若还在眼前，“当时上交的大门
开在淮海中路上，我们全部演职人员到门口
迎接，相伴他们一起走过很长的弄堂。那次交
流采用中美演奏员混合排练的方式，由小泽
征尔指挥，演奏的是柴可夫斯基《第六交响
曲》部分乐章。临告别时，他们还赠送给上交
一批特地定制的乐器，其中的响板、吊镲等打
击乐器，直到现在还在使用。”李国良则对记
者说：“这次混合排练让我们的乐手收获很
大，因为在‘文革’前，上交偏重的是前苏联风
格的交响乐演奏。尽管一起排练的是老柴作
品，但他们的声部平衡、细腻风格等，确实让
我们印象非常深刻。”在与上交进行交流的几
天后，波士顿交响乐团到北京又与原中央乐
团组成近 &##人的大型阵容公演音乐会，更
是成为轰动全国的文化盛事。

相谈甚欢
相谈甚欢、互赠礼物、合影留念……老友

相见总有道不尽的心里话。
李国良说：“听说波士顿交响乐团来到上

海，上交还有很多当年一起交流的老乐手都
非常高兴，但由于种种原因，无法前来与老朋
友叙旧，我代表大家向老朋友们问好。”波士
顿交响乐团总经理迈克·沃尔佩也告诉道：
“"%年来，乐团的很多老乐手都十分怀念那次
中国之行。如今，我们已经有 !位中国出生的
乐手，期待今后还会更多。”他一言道出了大
家的心声：“希望下一次来到上海，不会再相
隔 "%年！” 资深记者 杨建国

相隔三十五年
依然一见如故

!!!上海交响乐团和波
士顿交响乐团老乐手重逢记

张曼玉依旧 "声音比贝斯还低#$

依旧大走音!演出时间不到 "#分钟

狂风吹!走"北京!草莓"

本报北京今日电（驻京记者 陶禹舟）
“五一”期间，&#(!“艺术北京”博览会在全
国农业展览馆展出，&'家来自上海的画廊
和艺术机构集体亮相，是历届艺术北京上
海参展机构数量最多、规模最大的一次，为
首都艺术界吹来一股海派新风。

海派新风北上
!艺术北京"

! ! ! !本报讯（记者 张艺）近日，由
吴征担任主席的七星娱乐媒体旗
下与世界超级英雄电影之父阿维·
阿拉德之全资企业“龙视娱乐”与
国影基金共同宣布：双方共同组建
成立合资公司“七星国影”。双方同
时宣布，备受关注的畅销书《藏地
密码》将由双方共同开发、合作拍
摄系列电影，影片预计明年上半年
开机。

由作家何马所著的《藏地密
码》是一部讲述以西藏和藏文化为
背景的一个全球大探险故事，故事
涉及到西藏千年秘史、藏地历史遗
案，揭秘世界文明的传承密码，拥
有丰富的故事情节及人物形象。
《藏地密码》自 &##/年问世以来已
经出版十部，是近年来备受读者和
专家推崇的超级畅销小说，拥有数
以亿计的观众和粉丝，在筹备期得
到中影集团和东方梦工厂等行业
领军企业的重要支持。
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! ! ! !本报讯（记者 孙佳音）昨晚 &( 时 %&

分，孙俪发微博报喜生下一女：“等等的妹
妹来了。”这短短七个字，数小时内获得了
超过二十万网友的转发和点赞，“嬛嬛终是
龙凤呈祥的好命数”“恭喜娘娘”“儿女双全
真真是极好的”，一片祝福之声。据悉，孙俪
与邓超的大儿子等等，于 &#((年出生。

孙俪昨晚在港产下一女

!嬛嬛"儿女双全

! ! ! !本报讯（记者 王剑虹）昨天下午，在淮
海路上的 2(( 购物艺术中心中央搭起了
一个指挥台，台旁竖立着一块指示牌，上面
写着“站立 %秒，好音乐来到你身边”。当不
知所以的路人几经犹豫终于站上指挥台
后，“饮酒歌”前奏响起，身着红色礼服裙的
“茶花女”高歌着亮相，接着一个又一个身
着礼服的男女从商场的各个角落现身……
这是东方广播“经典 )!'”继去年策划地铁
古典快闪行动之一的又一次尝试，有意以
这样一场歌剧快闪传递慢生活的理念。

据介绍，继本次歌剧快闪后“经典
)!'”将在 % 月 (' 日推出户外交响音乐
会———辰山草地广播音乐会。

盛装!茶花女"

亮相购物中心

景在平爱心书画展
在朵云轩成功举办

! 周宏彬和劳伦斯!"年后见面热烈相拥 郭新洋 摄 ! 周宏彬和劳伦斯 !"年前合影 资料照


